
日野市公契約条例素案に対して提出いただいた意見と意見に対する市の考え方

【 条例全般に関すること 】　　１９件

No． 意見の内容(要旨) 件数 市の考え方

1
日野市公契約条例の制定に賛成します。

1

条例の目的である公契約に係る業務に従事する者
の適正な労働環境の確保及び事業者の経営環境の
維持改善や、公共工事及び公共サービスの質の向
上に努め、地域経済の活性化と市民の福祉の向上
に寄与できるよう取り組んでまいります。

2 是非、来年度４月１日からスタートさせてください。 1

平成３０年４月の条例制定を目指しています。条例
制定に伴い設置する予定の公契約審議会におい
て、労働報酬下限額の金額や運用方法について審
議する期間、施行に向けた準備期間及び条例の周
知を行う期間として６か月を想定しています。そのた
め、条例施行は平成３０年１０月を予定しています。

3
公的な仕事をする労働者の生活が保障されること
は、仕事の質の向上に繋がるため、市民生活にとっ
て公契約条例制定は大切です。

17

公契約条例を制定することにより、条例が適用され
る契約において一定の労働報酬下限額を設定する
ことになります。一定の賃金が保証されることによ
り、その仕事に従事する労働者の意欲を高め、ダン
ピング受注を排除するとともに、適正な労働条件を
確保している事業者が受注できるような環境を整え
ていきます。

【 定義に関すること 】　　１件

No． 意見の内容(要旨) 件数 市の考え方

1

「定義」について
　（５）において労務の対価についての明確な記載が
必要と考えます。

『前号ウに該当する者が当該請負契約により得る収
入』など、条文に明記してください。

1

条例素案への記載漏れであることが判明いたしまし
た。第２条第５号イの後に、いわゆる一人親方にお
ける労働の対価について定めた次の一文を明記しま
す。
→「ウ　前号ウに該当する者がその請負の契約によ
り得る収入」

1



【 適用範囲に関すること 】　　７件

No． 意見の内容(要旨) 件数 市の考え方

1

当初は事務作業量などの点から対象範囲を限定す
る事についても理解しますが、業務委託契約等の他
の契約種別への拡大については市民生活に直結す
る内容であり、他の自治体においてもゴミ収集や清掃
業務などで諸問題が発生していることから、早期に対
象とするように検討を進めることを望みます。

6

条例適用範囲の委託業務への拡大については、条
例制定後に設置予定の公契約審議会の意見を聞い
たうえで、できる限り早い時期での適用を目指してま
いります。

2

工事の対象金額は１億円以上だそうですが、３千万
円ぐらいから適用した方が対象の契約が広がり、公
共サービスの質の向上、地域経済活性化に一層つな
がると思います。

1

対象金額の設定は規則で定めることとしております
が、検討委員会では工事の対象金額を１億円以上
で設定することを確認しております。
直近の市発注の工事実績によりますと、１億円以上
の工事案件が占める金額割合が50％前後で推移し
ていることから、対象金額を1億円以上とした場合に
は、市発注の工事に従事する労働者の約半数の者
に公契約条例が適用されるものと推測できます。
公契約条例を円滑にスタートするため、事業者や市
の適正な事務量を勘案しながらも、労働者の半数程
度には条例が適用されることが必要であると判断
し、１億円以上の設定で始めたいと考えております。

【 公契約審議会に関すること 】　　２件

No． 意見の内容(要旨) 件数 市の考え方

1
公契約審議会を通じて条例の周知と適切な運用に向
けた取り組みの実施を期待します。 1

条例制定後に公契約審議会を設置し、労働報酬下
限額のほか、条例の運用状況をはじめとした条例に
係る様々な事項についても審議する予定です。

2

公契約審議会の運営、経緯について、市民が理解で
きるように情報公開をしくみとして入れることをお願い
する。
適正工事が適正価格で品質の高い工事が行えるよう
になるには、受注～工事完了まで見える化をとり入れ
たらどうでしょうか。

1
公契約審議会については原則公開とし、その中で、
工事案件についても経過報告等を行っていく予定で
す。

【 その他 】　　２件

No． 意見の内容(要旨) 件数 市の考え方

1

市の役所の方の工事現場の見回りですが、必要だと
思いますが、何回もやりますと、そのつど工事がス
トップするので、まとめて２・３回にしていただきたいも
のです。

1
関係法令や契約約款に定められた市の責務を果た
すために必要とされる現場確認は、引き続き行って
いく考えでおります。

2

市の責務として掲げた「市内事業者が積極的に参加
できる仕組み作りに努めなければならない」について
期待したい。具体的なしくみづくりはオープンにしてほ
しい。

1

これまでも市内事業者優先の原則に従い入札等の
契約事務を執行しているところですが、今後も、市内
事業者の皆様のより積極的な競争参加について、
様々なご意見を伺いながら取り組んでまいります。
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